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INE 
 
EL INE FIRMA CONVENIO CON EL COLEGIO DE MÉXICO 
 
Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), aseguró que el nuevo 
modelo electoral del país fortalece el poder del voto, esto luego de participar en la presentación del libro 
Elecciones en México: cambios, permanencias y retos, y después de firmar un convenio de colaboración con El 
Colegio de México (Colmex) para promover el fortalecimiento de la cultura democrática del país. En este marco, 
Córdova Vianello dijo que este Sistema Nacional de Elecciones permitirá llegar a 2018 con una competencia 
electoral más imparcial, con un pluralismo político más extendido, una sociedad más vigilante de los partidos y sus 
candidatos y un andamiaje institucional que favorece la equidad, así como la rendición de cuentas.  
Añadió que la distribución entreverada de competencias entre el organismo comicial y los Organismos Públicos 
Locales Electorales (OPLEs) tuvo el propósito de que el Consejo General interviniera oportunamente para 
reencauzar la imparcialidad de los comicios locales. Sostuvo que la reforma ha fortalecido el rol del INE como 
institución de garantía, al otorgarle facultades para procurar la paridad de género en todas las candidaturas y al 
mandatar la credencialización de los mexicanos residentes en el extranjero, a través de los consulados.  
En tanto, el consejero Arturo Sánchez detalló que se buscó analizar los cambios que el entonces IFE tuvo en temas 
importantes como las nuevas facultades, el modelo de fiscalización y el acceso a medios de comunicación. 
(EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 6, AURORA ZEPEDA) 
 
PRD PREVÉ GASTO POR 100 MILLONES DE PESOS PARA ELEGIR A DIRIGENCIAS 
 
Una vez que Ángel Ávila recibió la renuncia de Agustín Basave, líder nacional del PRD, que se formalizará el 2 de 
julio, el presidente del Consejo Nacional advirtió un nuevo gasto fuerte para el sol azteca que podría ascender a 
100 millones de pesos, con los cuales pedirían al Instituto Nacional Electoral (INE) que organice las elecciones para 
renovar las dirigencias de todos los niveles, lo que se sumaría a gastos de endeudamiento que tiene con bancos, y 
el pago de servicios personales y deudas con proveedores. Entrevistado, Ávila detalló una ruta que se traza en el 
partido, en la que el 2 de julio el Consejo Nacional, que él preside, nombre a un dirigente interino encargado de 
organizar elecciones, no sólo para adelantar la renovación de la actual presidencia nacional (que vence en 
noviembre de 2017) sino que, de paso, realice un cambio general de las dirigencias estatales y municipales 
perredistas del país, al inicio del próximo año. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, MISAEL ZAVALA) 
 
ELECCIONES 2016 
 
PIERDEN PRIÍSTAS POR CORRUPCIÓN: LABASTIDA 
 
Tras la renuncia de Manlio Fabio Beltrones a la dirigencia nacional del PRI, el ex candidato presidencial Francisco 
Labastida aseguró que la derrota de su partido en las elecciones del 5 de junio obedeció, en parte, a las resistencias 
de su partido para aprobar la iniciativa ciudadana Ley 3de3, la corrupción, impunidad, violencia y la iniciativa para 
legalizar los matrimonios entre homosexuales. “La base de la inconformidad de la población está ahí, en la 
corrupción, esos son los cimientos. Lo segundo es la impunidad, ese es el primer piso del edificio; el tercero es el 
crecimiento de la violencia. Diría que la cereza en el pastel fue el envío de la ley que enardeció la actitud de los 
obispos”, sostuvo. Aunque dijo que cualquier derrota electoral tiene diversas causas, insistió en que la ciudadanía 
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está indignada por la corrupción. “En este caso, no midieron bien la indignación de la gente y la necesidad de 
actuar contra cualquier manifestación de corrupción”, señaló. (REFORMA, ESTADOS, P. 14, CLAUDIA GUERRERO) 
 
PRI NO DEBE CONFRONTARSE: ASTUDILLO FLORES 
 
Héctor Astudillo Flores, gobernador de Guerrero, afirmó que su administración trabaja para que el movimiento 
magisterial en la entidad no se contamine de los acontecimientos en Oaxaca, con la disidencia, por ello, dice que es 
correcta la decisión de la Secretaría de Gobernación (Segob) de abrir una mesa de diálogo con la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) para atender sus demandas. Consideró que Guerrero tiene 
heridas serias y muy latentes después de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa en 2014. A nueve 
meses de haber asumido el cargo, afirmó en entrevista que la seguridad y la narcoviolencia son los principales 
retos que enfrenta. El mandatario guerrerense reflexionó sobre la pasada contienda del 5 de junio y pidió a 
analizar qué ocurrió en cada entidad. “La gente ya está reconociendo y castigando, y está castigando más que 
reconociendo. La función del poder está en la lupa ciudadana, éstos observan cómo actúan los gobernantes. Otra 
cosa que creo, es que a la gente le está gustando la alternancia, los partidos le convencen menos, ante eso, vota por 
quienes creen que les pueden dar una alternativa de bienestar. La lección que nos da es que el PRI no debe 
colocarse en la confrontación. El PRI tiene que acostumbrarse a hacer un análisis cuando se gana y cuando se 
pierde hay que hacer más análisis”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, ALBERTO MORALES) 
 
TRIUNFO DE MUJERES, LOGRO DE COMICIOS EN ZACATECAS 
 
El mayor logro del pasado proceso electoral en Zacatecas fue el triunfo que consiguieron en las urnas las mujeres 
postuladas a puestos de elección popular por los partidos, sobre todo a diputadas y presidentas municipales, 
afirmó Virgilio Rivera Delgadillo, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Zacatecas (IEEZ). 
Precisó que de 30 diputados locales electos, 16 fueron mujeres, por lo que por primera ocasión en la historia de 
esta entidad serán mayoría en la Legislatura local, además de que 16 de 58 alcaldías serán ocupadas por ellas. 
Por otra parte, indicó que hubo la necesidad de hacer un recuento de votos en Mazapil, Moyahua, Tlaltenango, 
Vetagrande, Zacatecas, Cañitas de Felipe Pescador y Tepechitlán. En éstos dos últimos municipios se modificó el 
resultado y a pesar de que se había dado el triunfo a candidatos de la coalición PRI-PVEM-Nueva Alianza, la 
victoria correspondió a los del PRD-PAN. Finalmente, dijo que se presentaron 47 medios de impugnación, de los 
cuales tres fueron para la elección de gobernador y están en el Tribunal Electoral de Zacatecas (TEZ) que se espera 
resuelva a más tardar en este mes. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 28, ALFREDO VALADEZ) 
 
SALA SUPERIOR 
 
EL TEPJF SE HA POSICIONADO COMO GARANTE DE LA SALUD DEL SISTEMA DEMOCRÁTICO DEL PAÍS: 
ASTUDILLO REYES  
 
César Astudillo Reyes, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), afirmó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se ha 
posicionado como garante de la salud del sistema democrático del país al orientar su política judicial al 
ensanchamiento de los derechos político-electorales de los ciudadanos. Entrevistado en el programa Justicia 
Electoral a la Semana, que se transmite por Plataforma Electoral, el canal de televisión por Internet del TEPJF, 
indicó que el Tribunal ya no solamente es un organismo jurisdiccional de legalidad que analiza la exacta aplicación 
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de la ley en la materia, sino que también se ha convertido en un Tribunal constitucional que tiene a su cargo la 
salvaguarda de los valores democráticos y la tutela de los derechos fundamentales. El especialista en derecho 
constitucional y ciencia política señaló que la salud del sistema democrático se refleja en todas las materias que la 
Sala Superior ha asumido, desde el derecho a votar y a ser votado con la vertiente de los candidatos 
independientes, la libertad de expresión, los derechos de afiliación, el derecho a permanecer en un cargo público, 
hasta la participación política de las mujeres y de los pueblos y comunidades indígenas. “Hoy la función del 
Tribunal como tribunal constitucional es de otra naturaleza, tiene a su cargo la salvaguarda de los valores 
democráticos, los valores constitucionales que garantizan nuestra democracia; tiene a su cargo la tutela de los 
derechos fundamentales y de los principios constitucionales que al final del día nos habla de la salud del sistema 
democrático”, afirmó Astudillo Reyes. Durante la charla con la periodista Guadalupe Juárez, resaltó que se ha 
fortalecido la institucionalidad electoral y la imparcialidad de los órganos electorales, tanto de los jurisdiccionales 
como de los administrativos, en las condiciones de competencia política y el aporte del TEPJF en la 
democratización interna de los partidos políticos. Respecto del vigésimo aniversario de la Ley General del Sistema 
de Medios de Impugnación en Materia Electoral consideró que se debe hacer un corte de caja de la vigencia de esta 
ley, ya que si bien la vía de los tribunales siempre debe estar abierta y debe ser expedita, al ser obligación 
constitucional y convencional, también se están presentando algunas disfunciones porque la ruta de la jurisdicción 
está extremadamente abierta. “Tenemos que analizar y discutir cómo ha evolucionado la justicia electoral, cuáles 
han sido los elementos positivos que esa jurisdicción ha abierto, qué es lo que nos está pasando hoy en día y cómo 
vemos la justicia electoral hacia adelante. Porque si seguimos en esta escalada de que los temas se judicialicen, seis 
Salas Regionales y una Superior no van a ser suficientes y tendremos que seguir creando infraestructura para 
resolver estos asuntos”, apuntó. Finalmente, el investigador del IIJ-UNAM estimó necesario que se haga un balance 
de los pendientes y retos, particularmente de cómo facilitar el acceso a la justicia electoral, sin hacer que se 
desborde por el cúmulo de asuntos que tiene por resolver y, además, garantizar que en cada una de las instancias 
de resolución todos los tribunales tengan tiempo suficiente para analizar los asuntos de manera adecuada. 
(NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; QUADRATÍN.COM, REDACCIÓN; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; VERACRUZANOS 
INFO.COM, NOTIMEX; DIARIO FUERZA DEL ESTADO DE MÉXICO.COM, REDACCIÓN; NOTIRADAR.COM, 
QUADRATÍN Y 20 MINUTOS; TERRA.COM, NOTIMEX; DIRECTORIO DE DIARIOS.COM, QUADRATÍN) 
 
CRITICA BAÑOS MARTÍNEZ EL TRABAJO DE LA SALA SUPERIOR DEL TEPJF 
 
Los Magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dejan sus 
cargos en noviembre, y en ese contexto, Marco Antonio Baños Martínez, consejero del Instituto Nacional Electoral 
(INE), resaltó los aspectos “negativos” de su gestión, como cambios de criterios, tardanza en la resolución de 
asuntos y falta de comunicación entre sus diversas Salas Regionales. Baños Martínez criticó la propuesta reciente 
de abrir una ventanilla de consultas para que los consejeros electorales (nacionales y locales) pregunten si sus 
decisiones son legales. “¿Qué no son última instancia en materia jurisdiccional?”, cuestionó el consejero. 
Tanto en entrevista como en un foro efectuado en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), Baños Martínez consideró que la Sala Superior ha sido “exageradamente 
formalista”. Cuestionó su lentitud al resolver el tema del registro del Partido del Trabajo (PT). Recordó que todos 
los partidos políticos que habían perdido el registro hasta antes del PT, jamás habían tenido consideración de los 
votos de las elecciones extraordinarias y hubo situaciones similares en 2003, 1991 y 1994. Por su parte, 
Constancio Carrasco Daza, magistrado presidente de la Sala Superior, replicó en entrevista que en 10 años de 
gestión han recibido miles de impugnaciones a resolver en tiempos muy cortos, y negó que hayan modificado los 
criterios de sus sentencias. “Respeto la opinión de los consejeros. La opinión, el diálogo, la crítica, son bienvenidos. 
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No coincido con que cambiamos nuestros criterios, pero no vamos a decidir aquí si fueron homogéneos o les asiste 
la razón”, explicó el Magistrado. Carrasco Daza comentó que de octubre de 2015 al 15 de junio de 2016, en el 
pasado proceso electoral resolvieron mil 600 asuntos relacionados con los institutos políticos y elecciones de usos 
y costumbres. Expuso que con las nuevas competencias del INE, con motivo de la reforma de 2014, sus 
atribuciones crecieron de manera muy importante y el volumen de litigios fue mayúsculo. Además, les tocó 
analizar muchas impugnaciones relacionadas con propaganda negativa, y en todas hicieron esfuerzos por 
homogeneizar criterios para permitir la libre expresión de los partidos de frente a las campañas electorales. 
Criticado también el Tribunal Electoral por los consejeros Pamela San Martín y José Roberto Ruiz Saldaña, por 
promover la censura previa en recientes sentencias, Carrasco Daza respondió: “No hubo censura previa. Está 
prohibida en el orden constitucional mexicano”. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 13, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN) 
 
NO DEBEMOS PERDER EL OBJETIVO, SACAR AL PRI DE LOS PINOS: ANAYA CORTÉS 
 
Ricardo Anaya Cortés, presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), aseguró que la prioridad y objetivo 
de su partido ahora, pasados los comicios, es sacar al Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Los Pinos, lo 
que lograrán sin duda en 2018. En entrevista, el político queretano consideró que los saldos de la elección del 5 de 
junio pasado, cuando ganaron siete gubernaturas, lo que es “histórico para el panismo”, le permitirán ganar la 
Presidencia de la República. Anaya Cortés negó que ante el activismo de Margarita Zavala y Rafael Moreno Valle, 
gobernador de Puebla, quede rezagado y celebra que trabajen por posicionar al partido ante la opinión pública. 
A la pregunta de si buscará la candidatura del PAN a la Presidencia de la República, afirmó que aún no es momento 
de tomar esa definición, y por lo pronto se dedica a cerrar el proceso electoral de 2016 y preparar los comicios del 
próximo año. No se considera el “sobreviviente” de la elección ante las renuncias de Agustín Basave, su 
contrincante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), y Manlio Fabio Beltrones, del tricolor —a quien le 
reconoce su aporte a las reformas estructurales y le desea éxito—, más bien se calificó como “el agradecido” por el 
voto de la gente. Anaya Cortés se dijo concentrado “en mi responsabilidad como presidente del partido, primero 
tengo que cerrar bien este año 2016, el PRI nos está impugnando prácticamente todas las gubernaturas que 
ganamos, vamos a defender en los tribunales con argumentos jurídicos lo que ganamos a la buena en las urnas y no 
vamos a permitir que el PRI nos quiera arrebatar en la mesa, a la mala, lo que la gente ya decidió. (EL UNIVERSAL, 
PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, RICARDO GÓMEZ; REFORMA, ESTADOS, P. 14, MAYOLO LÓPEZ) 
 
PONEN EN DUDA SITUACIÓN LEGAL DE GOBERNADOR ELECTO DE AGUASCALIENTES 
 
Martín Orozco Sandoval, gobernador electo de Aguascalientes, “carece actualmente de fuero constitucional”, según 
lo refieren los artículos 62 y 125 de la Constitución mexicana, por lo que el proceso penal que tiene abierto desde 
2010 por tráfico de influencias y uso indebido de atribuciones, “lo mantiene privado de sus derechos políticos y lo 
vuelve inelegible”, aseguró José Óscar Valdés Ramírez, doctor en derecho y abogado constitucionalista. 
El litigante fue contratado por la coalición Aguascalientes Grande y para Todos, encabezada por Lorena Martínez, 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por lo que elaboró junto con otros abogados especialistas en 
derecho electoral y de amparo, las demandas y recursos legales con los que fue impugnada la elección para 
gobernador del pasado 5 de junio. En entrevista, Valdés Ramírez dijo que la impugnación va por un doble camino: 
el electoral, mediante los tribunales estatales y federal en esa materia, y la vía de amparo. En el primero se 
argumentó la inelegibilidad del candidato del Partido Acción Nacional (PAN), pues el artículo 9, fracción I, del 
Código Electoral de Aguascalientes ordena que nadie podrá ocupar un puesto de representación popular si tiene 
suspendidos sus derechos políticos. En el segundo recurso, el de amparo, los abogados de Martínez —quien perdió 
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la elección por aproximadamente 13 mil votos de diferencia— pidieron la protección de la justicia federal para que 
se ordene a un juez local continuar el desahogo del proceso penal contra Orozco, bajo el argumento de que ya no 
tiene fuero, pues al ser senador con licencia no opera la protección constitucional, pero tampoco tiene fuero como 
candidato electo. “El único que tiene fuero es el gobernador en funciones de Aguascalientes; de ninguna manera 
puede haber dos fueros de gobernador, el Tribunal Federal Electoral (sic) ya lo ha resuelto así”, sostuvo Valdés 
Ramírez. (LA JORNADA.COM, ALFREDO MÉNDEZ; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 12, ALFREDO MÉNDEZ) 
 
SALA REGIONAL MONTERREY 
 
MORENA CONTINUARÁ PROCESO CONTRA ELECCIÓN DE GOBERNADOR EN ZACATECAS 
 
David Monreal Ávila, ex candidato de Morena a la gubernatura de Zacatecas, aseveró que continuará el proceso 
legal para anular la elección del 5 de junio en la que resultó triunfador Alejandro Tello, de la alianza Primero 
Zacatecas. “Lucharemos hasta el final para invalidar la elección a gobernador”, comentó en conferencia de prensa 
donde sostuvo que Morena está recabando pruebas. Monreal Ávila dijo que ya interpuso dos impugnaciones ante 
los institutos Nacional Electoral (INE) y Electoral del Estado de Zacatecas (IEEZ) por supuesto rebase del tope de 
gastos de campaña del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Aseguró que agotará el curso jurídico y, en su 
momento, acudirá a la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y 
“llegaré hasta la última instancia”. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; PERIÓDICO MIRADOR.COM, REDACCIÓN; 20 
MINUTOS.COM, NOTIMEX; TERRA.COM, NOTIMEX; WN.COM, TERRA) 
 
CIUDAD DE MÉXICO 
 
EXIGEN RENUNCIA DE TABE ECHARTEA 
 
Por la baja electoral del 5 de junio, militantes del PAN demandaron a Ricardo Anaya, líder nacional de dicho 
instituto político, la renuncia inmediata de Mauricio Tabe Echartea al frente del partido en la Ciudad de México.  
Desde la sede nacional del blanquiazul, los inconformes aseguraron que si Tabe Echartea continúa al frente del 
PAN capitalino lo único que se esperará para 2018 será la derrota. El panista Rafael Guarneros aseguró que si 
Manlio Fabio Beltrones y Agustín Basave, presidentes del PRI, y del PRD, respectivamente, renunciaron por 
dignidad, Tabe Echartea también lo debería hacer ante los nulos resultados de la pasada elección. Argumentó que 
los resultados obtenidos por el albiazul en la capital del país han sido catastróficos, ya que de los casi siete millones 
de ciudadanos en el listado nominal de electores, sólo 203 mil votaron por el PAN; es decir, 2.9 por ciento. (EL 
UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 2, DIANA VILLAVICENCIO) 
 
QUINTANA ROO 
 
EL CONGRESO DE QUINTANA ROO BLINDA CON PAQUETE DE INMUNIDAD A BORGE ANGULO 
 
En medio de un ambiente crispado tanto dentro del recinto legislativo como a las afueras de este inmueble, el 
Congreso de Quintana Roo aprobó la iniciativa denominada "paquete de impunidad" para blindar al mandatario 
estatal Roberto Borge Angulo de cualquier intento de llevarlo a la cárcel, como lo advirtiera Carlos Joaquín 
González, gobernador electo del estado, en caso de comprobar desvíos de recursos, excesos e irregularidades. 
Luego de que la tarde del lunes, cientos de quintanarroenses irrumpieron en la sede del Congreso del estado para 

http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2016/220616.pdf#page=26
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2016/220616.pdf#page=31
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2016/220616.pdf#page=31
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2016/220616.pdf#page=45
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2016/220616.pdf#page=45


 
MIÉRCOLES 22 DE JUNIO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 

 

evitar un "albazo" y los diputados aprobaran las modificaciones a la aplicación de justicia y a la revisión de cuentas 
para blindar al gobernador saliente, se dieron una serie de enfrentamientos dentro del recinto y fuera del mismo 
entre civiles contra granaderos. Minutos antes de iniciar los trabajos del periodo extraordinario, el gobernador 
electo envió a los medios un video en el que emitió un fuerte mensaje dirigido a los diputados de la XIV Legislatura 
para, dijo, no traicionar al pueblo de Quintana Roo. (LA CRÓNICA DE HOY, ESTADO, P. 13, RAFAEL MARTÍNEZ) 
 
SONORA 
 
PGR CONTESTA A LLAMADO DE PAVLOVICH 
 
La Procuraduría General de la República (PGR) respondió a Claudia Pavlovich, gobernadora de Sonora, quien 
exigió a la dependencia y a su titular actuar en contra de Guillermo Padrés, ex mandatario de dicha entidad. 
En un comunicado, la PGR señaló que expresa su respeto a los planteamientos formulados en el mensaje difundido 
en redes sociales por la mandataria estatal. “Esta representación social de la Federación reitera que cumple sus 
funciones con estricto apego a los principios constitucionales que rigen sus atribuciones: legalidad, objetividad, 
eficiencia, profesionalismo, honradez y respeto a los derechos humanos”, puntualizó la dependencia federal.  
(EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 5, CARLOS QUIROZ) 
  
INFORMACIÓN RELEVANTE 
 
LÓPEZ OBRADOR PUEDE SER MÁS COMPETITIVO: BELTRONES 
 
Manlio Fabio Beltrones, ex presidente nacional del PRI, afirmó que si Andrés Manuel López Obrador, líder de 
Morena, entiende cómo atender la modernidad, puede ser más competitivo. “Si Andrés Manuel reflexiona de mejor 
manera en cómo atender la modernidad, estoy seguro de que podría ser todavía más competitivo, pero mientras él 
esté planteando un regreso al pasado, nosotros como partido político tendremos que plantear cómo nos acercamos 
el futuro con el proyecto de nación que pusimos por delante”, aseveró. En entrevista, Beltrones señaló, además, 
que su pensamiento no está en buscar la candidatura presidencial para 2018. Explicó que se dedicará a la reflexión. 
“Hoy no está en mi pensamiento el buscar una candidatura [a la Presidencia]. Está en mi horizonte, pero tengo 
claro que debo buscar cómo reforzar a un partido político que tiene mucho que dar, cuando identifica el proyecto 
de país que quieren los mexicanos y que hemos impulsado”. Manifestó la necesidad de que el tricolor debe cambiar 
desde adentro, sobre todo hacer ajustes en la conducta de gobernantes que fueron electos por el voto popular. “Es 
un aviso a tiempo en el cual el PRI debe mirarse hacia adentro, observar qué tan competitivo resulta, sus fallas y 
dónde están sus oportunidades”. Por otro lado, Carolina Monroy, secretaria general del PRI, asumió 
temporalmente la presidencia del partido tricolor, después de que la dirigencia aclaró que la renuncia de Beltrones 
es ‘‘irrevocable’’. En un máximo de 60 días se deberá convocar al Consejo Político Nacional, el cual definirá el 
relevo y desde ahora se mencionan, entre otros, a Emilio Gamboa Patrón, coordinador de los senadores, y José 
Calzada, secretario de Agricultura, aunque los priístas recordaron que este último perdió el año pasado la elección 
en Querétaro. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, ARIADNA GARCÍA; LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 9, 
ENRIQUE MÉNDEZ) 
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PRI EXIGE FRENAR TRAICIONES; HAY EVIDENCIAS: COMISIÓN POLÍTICA 
 
Integrantes de la Comisión Política Permanente del PRI exigieron a los gobernadores, ex mandatarios, delegados 
federales y a todos los militantes dejar de traicionar al partido, pues existen evidencias de que han ayudado a otros 
partidos políticos. “El tema es que a los gobernadores no los queremos de activistas, porque ése es un delito, pero 
las deslealtades que se viven son muy fuertes y muy conocidas. Entonces, yo considero que la evaluación va a ser a 
fondo, no nada más a ellos. “Qué papel juegan los delegados federales. Y no es que estemos pidiendo ayuda para el 
partido, es que lo que no queremos es que le ayuden a otros partidos, así se dijo anoche”, informó Diva Gastélum, 
dirigente del Organismo Nacional de Mujeres, quien recordó que “el tema de Nacho Peralta fue muy claro cuando 
se vio inmiscuido un funcionario; no los queremos ahí, y tampoco los queremos ayudando a otros partidos”. 
Ana Lilia Herrera, dirigente del Movimiento Territorial, destacó que los priístas “no podemos permitirnos que 
quien tenga un cargo de representación sea incongruente con lo que ofreció en campaña, y creo que deben ser los 
primeros en dar ejemplo público de muchos valores”. Manuel Cota, dirigente de la CNC, explicó que el primer 
análisis que se hizo la noche del lunes, luego de conocerse la renuncia de Manlio Fabio Beltrones, fue que es 
necesario corregir “en cierta forma algunos aspectos desde las acciones de gobierno”. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 6, 
LETICIA ROBLES DE LA ROSA) 
 
MANTIENE VENTAJA LÓPEZ OBRADOR RUMBO A 2018 
 
Andrés Manuel López Obrador, líder nacional de Morena, va adelante en las preferencias electorales rumbo a 2018 
con una intención de voto de 25 por ciento.  El segundo lugar lo disputan Margarita Zavala, como posible candidata 
del PAN, y Miguel Ángel Osorio Chong, del PRI-PVEM, con 21% cada uno. Miguel Ángel Mancera, del PRD, y Jaime 
Rodríguez, “El Bronco”, como independiente, obtienen 8 y 6%, respectivamente. El 19 por ciento no tiene 
preferencia. Así lo indica la más reciente encuesta nacional de El Financiero, realizada después de los comicios del 
pasado 5 de junio. En ocho escenarios de competencia presentados en la encuesta, también conocidos como careos 
entre presidenciables, López Obrador va adelante en todos, con una ventaja de entre dos y cuatro puntos sobre el 
segundo lugar cuando Margarita Zavala se presenta como candidata blanquiazul, pero la ventaja de López Obrador 
se amplía hasta ocho puntos sobre Osorio Chong si el candidato del PAN es Ricardo Anaya, quien obtiene entre 11 
y 14 por ciento. Otros posibles candidatos independientes, como el ex canciller Jorge Castañeda y la académica 
Denise Dresser, obtienen entre 2 y 4% de la intención de voto. El mejor escenario para las opciones 
independientes se da con la propia Margarita Zavala, quien atrae 11% bajo esa fórmula. (EL FINANCIERO, 
PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 48-49, ALEJANDRO MORENO) 
 
COQUETEAN CON VÁZQUEZ MOTA PARA EL ESTADO DE MÉXICO 
 
Ricardo Anaya Cortés, dirigente nacional del PAN, reconoció que ha tenido “acercamientos” y mantendrá un 
“diálogo permanente” con Josefina Vázquez Mota, con el objeto de que pueda ser candidata a la gubernatura del 
Estado de México, que se renovará en junio de 2017. Entrevistado luego de reunirse con la organización civil 
Mexicanos Primero, el dirigente nacional panista comentó que los acercamientos para la eventual nominación de la 
excandidata presidencial apenas han iniciado y se está tomando en cuenta el punto de vista de la dirigencia 
mexiquense panista. “Estamos dialogando, explorando todas las alternativas, platicando con la dirigencia local. No 
tenemos aún decisiones tomadas de cara a las elecciones de 2017, particularmente estamos esperando la 
definición que tome el PRD de quién va a sustituir al doctor Agustín Basave para poder abrir, también, un diálogo 
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de cara a los procesos electorales del próximo año”, expuso Anaya Cortés. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 8, HÉCTOR 
FIGUEROA) 
 
PIDE IP A PEÑA NIETO VETAR LA LEY 3DE3 
 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) planteó a Enrique Peña Nieto, presidente de México, la necesidad de 
vetar algunas de las disposiciones contenidas en la Ley 3de3 que harían inoperante la implementación del Sistema 
Nacional Anticorrupción. Durante una reunión celebrada anoche en la Residencia Oficial de Los Pinos, destacaron 
las voces de Juan Pablo Castañón, presidente del CCE, y Gustavo de Hoyos, presidente de la Coparmex.  
Este último incluso reiteró ante el Presidente que tal como quedaron redactados los artículos 29 y 32 responden a 
una “ocurrencia de madrugada” de los legisladores. En la Ley 3de3 se exige a todos los particulares que reciban 
recursos gubernamentales rendir sus declaraciones patrimonial, fiscal y de intereses. Tras la reunión, de dos horas 
y media, Castañón destacó la disposición de Peña para escuchar las inquietudes de los empresarios y buscar 
alternativas para “enmendar el error”. Por otro lado, el acto de promulgación de las leyes que integran el Sistema 
Nacional Anticorrupción, que encabezaría Peña Nieto hoy miércoles a las 13:00 horas en el Patio de Honor de 
Palacio Nacional, fue cancelado “hasta nuevo aviso”, sin que oficialmente se dieran mayores detalles de las razones 
para ello. De hecho, la suspensión del evento no fue producto de un anuncio público, sino de la “filtración” de la 
notificación correspondiente a los invitados, a cargo de la propia Presidencia de la República y de la Secretaría de 
la Función Pública (SFP). (REFORMA, PORTADA, P. 1, ÉRIKA HERNÁNDEZ VERÓNICA GASCÓN Y CLAUDIA 
GUERRERO) 
 
ABRE GOBIERNO MESA DE DIÁLOGO CON LA CNTE; CELEBRA NUÑO DIÁLOGO, NIEGA NEGOCIAR REFORMA 
 
Después de 36 días de paro, las movilizaciones en el país y lo ocurrido en Nochixtlán, Oaxaca, la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) consiguió una mesa de diálogo con Miguel Ángel Osorio Chong, 
titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), en la que estarán presentes los ocho integrantes de la Comisión 
Nacional de Mediación (Conamed), quienes han negociado en otros conflictos en el pasado. La dependencia 
confirmó que Osorio Chong se reunirá con la disidencia magisterial “con el objetivo de escuchar los planteamientos 
y razonamientos de dicha organización y avanzar en la construcción de soluciones que permitan regresar la 
tranquilidad a las regiones del país que se han visto afectadas por sus movilizaciones en fechas recientes”.  
El encuentro se llevará a cabo en el conjunto Bucareli, que alberga a la Segob en la Ciudad de México, y se 
desplegarán distintas estrategias de seguridad para el ingreso de los maestros. “El Gobierno de la República, a 
través de la Secretaría de Gobernación, reitera su disposición a dialogar, en el marco de sus atribuciones y con 
absoluto respeto a la ley, con integrantes de la SNTE-CNTE”, indicó la dependencia.  En tanto, Aurelio Nuño, titular 
de la Secretaría de Educación Pública (SEP), desde un principio no fue considerado para participar en la mesa de 
negociación que sostendrá Osorio Chong con la CNTE; su inasistencia tampoco fue una condición que pusieran los 
maestros. Nuño aseguró que seguirá trabajando por la reforma educativa, que no tiene marcha atrás; mientras que 
el diálogo entre la CNTE y la Segob es político y no educativo. Por otro lado, maestros disidentes de Michoacán, 
Guerrero y Chiapas cerraron tramos carreteros por casi 10 horas, además de que realizaron marchas y plantones 
en rechazo a la reforma educativa y en protesta por los hechos violentos de Oaxaca que dejaron ocho muertos. 
En la Ciudad de México encapuchados bloquearon ayer la avenida Insurgentes a la altura de Ciudad Universitaria 
con dirección a Periférico en protesta por la violencia del pasado domingo en Oaxaca. Durante dos horas, sujetos 
protestaron frente a la Rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El zócalo de la Ciudad de 
México está cercado y no tiene para cuándo ser liberado. Al menos, desde el sábado pasado, la Plaza de la 
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Constitución está cerrada al paso peatonal con estructuras metálicas de alrededor de metro y medio de altura. 
Mientras, autoridades municipales y empresarios de Oaxaca lanzaron un “ya basta” a la situación de violencia y 
caos en la entidad por las protestas magisteriales y los enfrentamientos con las fuerzas policiacas, y exigieron que 
el conflicto se resuelva de manera pacífica y se restablezcan la paz, el orden público y el Estado de derecho en la 
entidad. La Iniciativa Privada incluso demandó aplicar la ley para retirar los bloqueos y despejar las carreteras que 
están tomadas por grupos de inconformes. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y ESTADOS, P. 1 Y 18, TERESA MORENO, 
ARIADNA GARCÍA Y JOSÉ MELÉNDEZ; REFORMA, NACIONAL, P. 8, 12 Y 13, SONIA DEL VALLE, ISABELLA 
GONZÁLEZ, DALILA SARABIA Y MANUEL DURÁN; LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 4, LAURA POY 
SOLANO; MILENIO DIARIO, P. 1, 6 Y 10, ÓSCAR RODRÍGUEZ, JOSÉ ANTONIO BELMOT Y FRANCISCO MEJÍA) 
 
SERÉ LA SOMBRA DE DONALD TRUMP: FOX 
 
Vicente Fox, ex presidente de México, anunció que se convertirá en “la sombra de Donald Trump”, aspirante 
republicano a la Presidencia de Estados Unidos, durante su participación en convenciones en ese país para evitar 
que lo favorezcan con el voto. Al conversar con Jairo Calixto Albarrán en el programa Fox Populi, de Milenio 
Televisión, aseguró que el empresario ha denigrado los comicios estadounidenses.  El ex presidente afirmó que le 
“han calado hondo” las ofensas contra los mexicanos, por lo que tomó la bandera de defensa y llamará a sufragar 
por Hillary Clinton, abanderada del partido Demócrata. El ex Ejecutivo federal rechazó tener miedo a los equipos 
de seguridad de Trump, pues “los mexicanos somos chiquitos, pero picosos, y no nos vamos a dejar. Hay que 
trabajar muy fuerte, por eso voy a ir a las convenciones de Cleveland, Philadelphia y voy a estar buscando que 
Hillary llegue a la Presidencia, esa es la otra cara de la medalla”, anunció. Fox señaló que los dichos del candidato 
republicano “son mentiras”, toda vez que ni un connacional ha quitado el empleo a los norteamericanos, puesto 
que ya están nacionalizados. (MILENIO DIARIO, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 15, REDACCIÓN) 
 
DAN A TELEVISA 35 CANALES 
 
Sin mediar contraprestación alguna, Grupo Televisa tendrá 35 canales más gracias a la multiprogramación de la 
televisión abierta digital. El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) autorizó a la compañía estos canales 
distribuidos en 17 estados. El regulador autorizó una señal adicional para cada uno de los 35 canales de TV que se 
desprenden del Canal 2 para ofrecer nuevos contenidos. Esta autorización, por la cual no pagará ninguna 
contraprestación, aumenta la presencia de la empresa en televisión abierta, en la que tiene más de 60% del 
mercado, por lo cual ha sido declarada Agente Económico Preponderante (AEP). (REFORMA, PORTADA, P. 1, 
ALEJANDRO GONZÁLEZ) 
 
 

http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2016/220616.pdf#page=65
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2016/220616.pdf#page=65
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2016/220616.pdf#page=65
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2016/220616.pdf#page=65
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2016/220616.pdf#page=75
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2016/220616.pdf#page=76
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2016/220616.pdf#page=76

